



Beschlussvorlage

Amt: Umweltamt
Vorl.Nr.: V/2018/1523
Datum: 21.06.2018

TOP: _____
Anlage Nr.: _____

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Ausschuss für Klima- und Umweltschutz	04.07.2018	öffentlich

Tagesordnung

Willkommens-Baum für Neugeborene
Antrag der Jungen Union und CDU Fraktion vom 18.06.2018

Beschlussvorschlag

Dem Antrag zur Prüfung einer jährlichen Baumpflanzung für die Neugeborenen in der Stadt Hennef wird zugestimmt.

Begründung

Eine Prüfung der Idee, jährlich eine Baumpflanzung für die Neugeborenen der Stadt inklusive Namensstafel anzubringen, sagt die Verwaltung zu.

Die Idee und ihre Durchführung sind allerdings anspruchsvoller als es auf den ersten Blick aussieht.

Die Fläche muss für die Pflanzung und nachhaltigen Entwicklung von zahlreichen großkronigen Bäumen geeignet sein (Platzbedarf bei einem Eichensolitär ca. 60 qm). Der Kurpark kommt hierfür definitiv nicht in Frage, da hier bereits jetzt aufgrund des groß gewordenen Baumbestandes kaum noch sonnige Flächen zur Verfügung stehen. Auch sonnige Flächen mit gut entwickelter, belastbarer Rasenfläche gehören aber in eine solche Anlage. Schon im Pflegekonzept aus den 90er Jahren wurde daher der Grundsatz verankert, auf den Rasenflächen keine weiteren Bäume mehr zu pflanzen.

Mit der Installation geht die Erwartung einher, auch in 60-80 Jahren noch „seinen“ Jahrgangsbaum mit Namenskennzeichnung vorzufinden. Dies setzt neben einer großzügigen Fläche eine sehr solide Namensanbringung voraus. Erfahrungen mit vergleichbaren Beschilderungen können im Kontext der Ausstattung von Urnenbegräbnisstätten an Bäumen herangezogen werden. Die Kosten hierfür geraten schnell in den 4-stelligen Bereich. Anders als bei den Urnenbäumen mit max. 24 Namen wären bei Geburten in Hennef jährlich zwischen 430 bis 470 Namen unterzubringen.

Für die vorgeschlagene Einführung eines Entgeltes, mit dem das Projekt finanzieren lässt, fehlt die erforderliche Gesetzesgrundlage.

Andererseits ist das „Neugeborenenpflanzen“ des Bürgervereins Lichtenberg seit Jahren in Lichtenberg zu einem festen Termin im Kalender geworden (dieses Jahr 18.11.2018). Die

dortigen Erfahrungen können eventuell zum Entwurf für ein gesamtstädtisches Projekt im Sinne des Antrags herangezogen werden.

Hennef (Sieg), den 21.06.2018

Michael Walter
Erster Beigeordneter